



## Entrevista

**Pedro Antonio Ruiz Santos**  
Presidente de la Diputación Provincial

# “La Diputación no va a renunciar a la prestación de ningún servicio”

Como el resto de administraciones, la Diputación Provincial ha ejercido un ejercicio de austeridad en el presupuesto de 2010 y el de 2011. Como señala Pedro Antonio Ruiz Santos, las partidas se vienen manteniendo gracias al remanente de ejercicios anteriores. La reducción de la deuda ha pasado, desde que accedieron al Gobierno, del 138%, en 1999, al 76% previsto para 2011.



**Crónica:** La Diputación Provincial ha contado este año con un presupuesto inferior al de 2009. ¿Ha perjudicado a las prestaciones e inversiones que realiza la institución en los municipios de la provincia?

**Pedro Antonio Ruiz Santos:** No ha afectado para nada, porque ese recorte que se ha producido en 2010, y que también se va a producir en 2011, ha repercutido en aquellas partidas más prescindibles, como, por ejemplo, la de la propia Presidencia, que, desde 2008, ha disminuido un 38,8%. Casi todas las partidas se han mantenido, gracias, también, a los remanentes que teníamos de ejercicios anteriores. Lo fundamental es que los colectivos, sobre todo los de autoayuda y los socio-sanitarios, y los ayuntamientos, no se han visto perjudicados, a pesar del ejercicio de austeridad que estamos ejerciendo.

### Planes provinciales

**C.:** ¿Cómo se presenta el año 2011?

**P.A.R.:** 2011 también será un

año complicado. El presupuesto es menor. Se va a hacer un recorte en los planes provinciales, que se prestaban hasta ahora en el 100% de los municipios. En esta ocasión, irán destinados a todos los municipios, excepto a los mayores de 10.000 habitantes, que son cinco, porque estos ayuntamientos tienen la capacidad de conveniar con la Junta de Comunidades, como el propio Ayuntamiento de Albacete, que está recibiendo muchos millones para el arreglo de sus calles. Se trata de hacer una discriminación positiva, a favor de los municipios más pequeños; un ejercicio de solidaridad de los ayuntamientos más grandes con los más reducidos.

Los colectivos sociales van a seguir recibiendo la misma ayuda, y las partidas que creemos que pueden esperar, se incorporarán en 2012.

### 76% de deuda

**C.:** ¿Cómo se ha reducido la deuda de la institución, en los últimos años?

**P.A.R.:** Cuando empezamos a trabajar este equipo de Gobierno en la Diputación, en 1999, el índice de endeudamiento estaba en el 138%. Actualmente, para 2011, va a estar cifrado en apenas un 76%, porque lo que hemos ido haciendo es contención de esa deuda. Sin embargo, lo que estamos consiguiendo es captar fondos de otras administraciones para llegar a acuerdos importantes, como los fondos europeos, estatales y regionales, para la mejora de acceso de caminos, eficiencia energética, obra hidráulica, etc.

**C.:** ¿De qué servicios no piensa prescindir la Diputación, a pesar de los tiempos económicos que atraviesan todas las administraciones?

**P.A.R.:** La Diputación no va a renunciar a la prestación de ningún servicio. De entrada, hay partidas que tienen menos cantidades y otras que, en ejecución de presupuesto en 2011, con los remanentes de tesorería, podremos ir solventando en función de su necesidad. Lo que

hacemos es una contención, porque de lo contrario sería una irresponsabilidad, pensar que el dinero es ilimitado y que podemos acudir a todas las peticiones económicas.

### Servicios

**C.:** ¿Qué papel juega la Diputación para las localidades, en especial, para las más pequeñas?

**P.A.R.:** La Diputación presta servicios supramunicipales muy importantes, como el de recogida de residuos sólidos urbanos, a través del Consorcio Provincial de Medio Ambiente; llevar la cultura a todos los municipios, a través de Cultural Albacete; y para garantizar la ayuda a domicilio, a través de los Servicios Sociales de la institución. Luego, además, alcanzamos acuerdos con otras administraciones para realizar inversiones en materia hidráulica, de caminos, etc. Contamos con una estructura que ayuda a los ayuntamientos, en especial, a los más pequeños. La Diputación ejerce un papel fundamental.

Alicia Cobo



# ACRIMUR

Asociación Española de Criadores de la Cabra Murciano-Granadina

C./ Cartagena, 7  
30520 JUMILLA (Murcia)  
Teléfono: 968 781 530  
Fax: 968 782 279

e-mail: [acrimurinfo@retemail.com](mailto:acrimurinfo@retemail.com)  
[acrimur@hotmail.com](mailto:acrimur@hotmail.com)  
web: [www.acrimur.es](http://www.acrimur.es)

